

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

18 MAI 1937 (N° 125)

SERVICE DE 15 HEURES 30

LA PRESSE MADRILENE EXPRIME SA SATISFACTION DE LA FORMATION DU NOUVEAU CABINET ESPAGNOL

MADRID, 18 Mai.- Toute la presse madrilène exprime, ce matin, la plus vive satisfaction de la formation du nouveau Cabinet. Les journaux de la Capitale semblent tout particulièrement satisfaits de la nomination de M. Indalecio Prieto au Ministère de la Défense Nationale.

Dans un article de fond, le journal " El Liberal " écrit ce matin : " Le nouveau Cabinet assume à l'heure actuelle de très sérieuses responsabilités, parce que l'opinion unanime du pays, sa " colonne vertébrale " se résume entièrement dans le désir passionné de gagner la guerre le plus rapidement possible. Le succès de notre armée est assuré avec Indalecio Prieto, créateur de notre glorieuse aviation, homme de courage, et qui jouit de la plus grande confiance de tous ceux qui se battent pour la cause du Peuple.... "

"Politica " écrit : " Avec l'homme qui, jusqu'à ce jour, était Ministre de la Marine et de l'Air, à la tête de tous les départements se rapportant à la guerre, le peuple espagnol peut être certain que seuls, des résultats satisfaisants sont à attendre des futures opérations décisives. Peu d'hommes dans la République en Espagne, ont surpassé Prieto en énergie, en capacité de travail, en compréhension des réalités de la vie et, surtout, des réalités de la guerre.... " (Agence Espagne)

LE GENERAL MIAJA A FELICITE LE PRESIDENT NEGRIN ET M. INDALECIO PRIETO, NOUVEAU MINISTRE DE LA DEFENSE NATIONALE

MADRID, 18 Mai.- Le Général Miaja a téléphoné hier soir avec le Président Negrin et avec M. Indalecio Prieto, Ministre de la Défense Nationale. Il les a vivement félicités de leur nomination et les a assurés du concours loyal de son armée. Le Général Miaja se rendra prochainement à Valence pour conférer personnellement avec M. Prieto. (Agence Espagne)

L'UNION GENERALE DES TRAVAILLEURS (U.G.T.) de BISCAYE ET DE GUIPUZCOA PUBLIE UNE DECLARATION DE CONFIANCE DANS LE NOUVEAU GOUVERNEMENT.

BILBAO, 18 Mai.- L'U.G.T. de Biscaye et l'U.G.T. de la Guipuzcoa, à l'issue d'une réunion tenue en commun ont publié la déclaration suivante : " Nous nous sentons, aujourd'hui, plus étroitement solidaires que jamais avec le Comité exécutif du Parti Socialiste; nous acceptons ses conseils confiants dans l'expérience politique des camarades de ce Comité qui disposent de tous les éléments d'informations nécessaires et qu'anime la même ambition qui est celle de tous les travailleurs espagnols : assurer le maximum de rendement à travers le Gouvernement qui sera le Gouvernement de la victoire sur les fascistes. " (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

le Gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

18 MAI 1937 (N° 125)
SERVICE DE 16 H. 30

COMMUNIQUÉ DU MINISTÈRE DE LA GUERRE

Valence 18 Mai - ARMÉE DU CENTRE-Canonnades dans les secteurs de la route de la Corogne de Garabitas, et de la Cité Universitaire. Une nouvelle tentative de l'ennemi de franchir la rivière pour porter secours aux assiégés de la Cité Universitaire a échoué. Des tirs se sont de nouveau produits entre les insurgés de l'hôpital -Clinique et ceux de Santa Cristina.

Fusillades, canonnades et feu de mortiers dans les secteurs de la Sierra. FRONT DU TAGE- Activité. Les républicains ont amélioré et consolidé leurs positions. L'aviation a déployé sur ce front une activité constante.

ARMÉE DE L'EST- Trois appareils républicains ont survolé Mansueto et Santa Barbara, mitraillant les positions de l'ennemi.

ARMÉE DU NORD- Euzkadi. Par suite de l'orage qui a duré pendant toute la journée d'hier, l'on a assisté qu'à de légers duels d'artillerie et à des fusillades sans conséquences.

Plusieurs avions de chasse de l'ennemi ont réalisé une incursion au-dessus de notre front où ils ont procédé à un vol de reconnaissance.

Hier, aux dernières heures de la soirée, un avion des insurgés fut atteint par nos fusillades. Il se laissa tomber en vrille aux environs de Mazarra, Santander.

Pendant la nuit d'avant-hier, l'ennemi a attaqué dans le secteur de Espinosa de Bricias, il a été repoussé avec vigueur et a subi de lourdes pertes.

Asturies- Une attaque d'insurgés contre nos positions de la Precha a été repoussée à Escamplero.

A Oviédo, notre artillerie a bombardé divers retranchements des insurgés. Sur le front de Léon, les républicains ont occupé les hauteurs de Bedular et de Penatea, ainsi que le village du même nom. Dans le secteur de Marana, nous avons occupé Loma Verde, Pico de Mantas et Loma de Tres Picos.

L'aviation des insurgés a bombardé Cofinal, sans conséquences. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

18 MAI 1937 (N°125)
SERVICE DE 19 HEURES

LE TEXTE DE LA DECLARATION MINISTERIELLE DU CABINET NEGRIN

Valence 18 Mai- Le Cabinet Négrin constitué dix mois, jour pour jour, après le début de la guerre d'Espagne, a publié dans la matinée sa déclaration ministérielle.

"Le Gouvernement déclare:

1°- que, de par sa composition politique, il se considère comme le représentant autorisé de la totalité des partis unis par l'engagement de vaincre la rébellion, d'assurer la liberté du peuple, et de maintenir l'indépendance de l'Espagne.

2°- que toutefois, il déplore que ses efforts pour incorporer dans le Gouvernement les représentants des organisations syndicales, n'aient pas abouti, et qu'il espère que ceux-ci, dans l'intérêt commun, réviseront leur attitude de façon à permettre la collaboration directe qu'ils ont jusqu'à présent refusé.

3°- qu'il estime que sa mission la plus fondamentale est de conduire les masses au triomphe contre les factieux et les envahisseurs, et qu'il se met à l'oeuvre avec ardeur, certain qu'il n'y aura pas de paix possible en Espagne, tant que la rébellion ne sera pas entièrement étouffée.

4°- que, considérant l'ordre à l'arrière comme un facteur essentiel de la victoire, il s'engage à le maintenir inflexiblement sans consentir qu'à la faveur de perturbations causées par la guerre, se commettent des excès que ne justifie aucune idéologie, et que nulle organisation politique ne saurait tolérer.

5°- qu'il aura pour souci essentiel, l'unification de la direction des opérations militaires, ainsi que l'unité de la politique économique.

6°- qu'il est fermement décidé à maintenir le contact le plus étroit avec le parlement, devant lequel il compte se présenter sans délai.

7°- qu'au point de vue international, il suivra la route tracée par le Ministère précédent et que par conséquent il élève sa protestation la plus vive contre les restrictions que le Pacte de non-intervention apporte aux droits du Gouvernement légitime.

8°- qu'il adresse un hommage ému à tous ceux qui, depuis dix mois de lutte, ont donné leur vie pour la cause de la révolution populaire! (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

18 MAI 1937 (N° 125)

SERVICE DE 21 HEURES

FRANCAIS ET ANGLAIS SONT EVACUES PAR LA FORCE DU PORT REBELLE DE SOLLER

CERBERE 18 Mai. - On mande de Sollier (Majorque):

Le port rebelle de Sollier a été évacué par la force de tous les Français et Anglais qui s'y trouvaient. Le port est maintenant utilisé comme base navale et le drapeau du Troisième Reich y flotte. Seuls travaillent dans ce port des Allemands et des Phalangistes. (Agence Espagne)

UNE MANIFESTATION DE SOLIDARITE DU Dr FREUD EN FAVEUR DE S ENFANTS BASQUES

ZUERICH, 18 Mai. - Le Professeur Sigmund Freud a dédicacé quarante de ses livres qui seront les principaux lots d'une loterie organisée au profit des enfants basques. (Agence Espagne)

MANIFESTATIONS AU PORTUGAL CONTRE L'AIDE APPOREE PAR LE GOUVERNEMENT PORTUGAIS AUX REBELLES ESPAGNOLS

HENDAYE, 18 Mai. - On apprend que dans la fabrique de grenades de Xabregas (Portugal) tous les contre-maîtres et ouvriers accusés d'avoir commis des actes de sabotage en protestation contre l'aide prêtée par le Gouvernement Portugais aux rebelles espagnols ont été arrêtés et torturés. L'usine a cessé le travail en attendant le renouvellement de son personnel, ce qui ne va pas sans difficultés pour le gouvernement.

D'autre part, le dimanche 25 avril, une compagnie de marins commandée par le lieutenant de vaisseau Lima se refusa à défiler au son de l'hymne de la légion espagnole. A la suite de ce refus, les marins furent condamnés à 20 jours d'arrêts. Le commandant Tenreiro, secrétaire particulier du ministre de la Marine, a été destitué de sa charge pour le même motif.

Au départ du train pour la forteresse dans laquelle ils devaient subir les arrêts, ils furent acclamés vigoureusement par bon nombre de leurs compagnons d'armes accourus pour leur dire adieu.

Enfin, on apprend qu'un groupe de paysans de Alementejo s'opposèrent fin avril par la force au départ de plusieurs camions chargés de fruits et d'aliments et destinés au territoire rebelle espagnol. Ils le firent en se basant sur la disette qui se manifeste depuis quelque temps dans la région, disette causée par les envois successifs vers la zone rebelle. La conséquence de cet incident fut l'emprisonnement de plus d'une centaine de ces paysans dans le fort de Alto Duque, où ils furent battus et maltraités. (Agence Espagne)

UN DECRET DU GOUVERNEMENT D'EUKADI

BILBAO, 18 Mai. - Le gouvernement d'Euzkadi a publié un décret donnant 72 heures aux particuliers, syndicats, comités et associations pour qu'ils remettent aux autorités les armes explosifs, et matières incendiaires qu'ils détiennent. (Agence Espagne)

500 REFUGIES DU PAYS BASQUE ARRIVENT A BAYONNE

BAYONNE, 18 Mai. - 500 réfugiés du Pays Basque venant de Bordeaux, sont arrivés à Bayonne où ils ont été répartis dans différents hôtels de la ville. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

18 MAI 1937 (No 125)

SERVICE DE 22 h 15

LE "ROYAL OAK" N'AURAIT EVITÉ QUE DE JUSTESSE UNE TORPILLE LANCÉE PAR UN SOUS-MARIN ITALIEN OU ALLEMAND

BAYONNE, 18 Mai. — Des marins de l'équipage du navire britannique "Royal Oak" ont déclaré qu'une torpille fut lancée dans la direction de ce navire alors qu'il se trouvait à proximité du bateau rebelle "Almirante Cervera". Le navire britannique n'aurait évité la torpille que grâce à une manœuvre très rapide. Ces marins supposent que la torpille fut lancée par un sous-marin italien ou allemand qui protégeait le navire rebelle. (Agence Espagne)

VIOLENTS COMBATS AUTOUR D'AMOREBIETA

Le correspondant spécial de l'Agence Espagne télégraphie à 18 h :

BILBAO, 18 Mai. — Alors que je m'avançai sur la route d'Amorebieta, je fus arrêté par une sentinelle républicaine. "Pas plus loin!" me cria-t-elle. C'est que depuis plusieurs jours la lutte fait rage autour d'Amorebieta. Les républicains ont résisté avec acharnement à un ennemi muni d'un armement formidable. Dimanche, des avions insurgés ont incendié un grand nombre de maisons et complètement détruit le village de Lemona. Hier, la journée a été relativement calme grâce à la pluie. Ce matin, les insurgés, malgré la violente résistance qu'ils rencontrèrent, parvinrent à s'avancer le long de la ligne de chemin de fer. Vers midi, j'ai pu visiter les nouvelles positions républicaines à l'Ouest d'Amorebieta. Malgré l'intense bombardement auquel ils étaient soumis, les miliciens s'étaient déjà solidement retranchés. Des renforts leur arrivaient de l'arrière tandis que les derniers habitants des villages des alentours se dirigeaient vers Bilbao pour s'y réfugier.

Dans les secteurs de Jata, Sollube et Bizkargi, la pluie a empêché aujourd'hui toute opération ainsi que toute activité de l'aviation rebelle. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

18 MAI 1937 (No 125)

SERVICE DE 24 HEURES

A LA CITE UNIVERSITAIRE, LES REPUBLICAINS S'EMPARENT D'UN GROUPE DE MAISONS

MADRID, 18 Mai. - Dans le secteur de la Cité Universitaire, l'infanterie républicaine a réussi à s'emparer à la suite d'un heureux coup de main d'un groupe de maisons situé près du sanctuaire de Santa Cristina.

Dans le secteur Sud du Tage et dans le Nord de la province de Guadalajara ainsi que dans la province d'Avila, l'artillerie républicaine a bombardé avec efficacité des concentrations de forces insurgées. (Agence Espagne)

"MUNDO OBRERO", ORGANE CENTRAL DU PARTI COMMUNISTE ESPAGNOL, REND HOMMAGE A L'OEUVRE ACCOMPLI PAR M. DEL VAYO, ANCIEN MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES

MADRID, 18 Mai. - "Mundo Obrero", organe central du Parti Communiste Espagnol, rend hommage ce soir à l'oeuvre accomplie par M. Alvarez del Vayo comme ministre des Affaires Etrangères dans le cabinet Caballero. "Le portefeuille des Affaires Etrangères est maintenant confié à M. Giral," écrit "Mundo Obrero". "On peut dire avec raison que la collaboration la meilleure, qu'il puisse donner à la politique du nouveau gouvernement qui conduira à la victoire, consistera pour lui à suivre la voie indiquée par le camarade Alvarez del Vayo à qui nous nous plaignons d'exprimer dans ces lignes notre estime et notre reconnaissance pour l'oeuvre magnifique qu'il a accomplie au ministère des Affaires Etrangères dont il remet la charge à un digne successeur. Quelles que soient les nouvelles tâches qui puissent lui être confiées par la République, le camarade Alvarez del Vayo, intelligent et fidèle serviteur du peuple, collaborera à la cause commune avec son enthousiasme et sa capacité caractéristiques." (Agence Espagne)

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA GUERRE

VALENCIA, 18 Mai. - ARMEE DU CENTRE. Dans les secteurs de la Sierra et de Guadalajara, fusillades et mitrailleurs, sans conséquence pour nous.

Dans les autres secteurs de cette armée, rien à signaler.

Douze soldats, déserteurs du camp rebelle, sont passés avec leur armement dans nos lignes.

ARMEE DE L'EST. Canonnades et fusillades dans quelques secteurs. Six soldats avec leur armement et plusieurs civils sont passés du camp des insurgés dans nos lignes.

ARMEE DU NORD. Euzkadi. Sur le front Nord, peu d'activité par suite du mauvais temps. Légères fusillades entre les premières lignes, sans pertes de notre côté. Un appareil de chasse insurgé a été abattu au cours des dernières heures de la journée d'hier à coups de fusils.

Asturies. Sur le front de Leon, l'ennemi a attaqué avec l'intention de récupérer les positions que les troupes républicaines avaient conquises aux alentours de Lillo, mais il a été repoussé avec énergie.

Dans le secteur de Lauria, les républicains ont consacré la journée à fortifier les positions dernièrement conquises. Plusieurs soldats, déserteurs du camp insurgé sont passés dans nos lignes.

Rien à signaler sur les autres fronts. (Agence Espagne)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet